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14 марта—выборы в Верховный Совет СССР

О К Р У Ж Н О Е  
П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  

С О В Е Щ А Н И Е
24 Я Н ВА РЯ  В ГОРОДЕ ВЕЛИКИИ УСТЮ Г СОСТОЯЛОСЬ 

П РЕДВЫ БОРНОЕ СО ВЕЩ А Н И Е  ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
ТРУД ЯЩ ИХСЯ ВЕЛИКОУСТЮ ГСКОГО И ЗБИРАТЕЛЬНОГО 

ОКРУГА №  140 ПО ВЫ БО РА М  В СОВЕТ СОЮ ЗА  
И СЕВЕРНОГО  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН О ГО  ОКРУГА №  26 
ПО ВЫ Б О РА М  В СОВЕТ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ 

ВЕРХ О ВН О ГО  СОВЕТА СССР.

|. Совещание открыл первый 
секретарь Великоустюгского го
родского комитета партии А. И. 
Прнтычеико.
I  Единодушно был ’ избран по
четный президиум в составе По
литбюро ЦК КПСС во главе с 
товарищем Ю . В. Андроповым.

Слово предоставляется дирек
тору Красавинского льнокомби
ната имени 50-летия С ССР  
В. А. Коренкову. Он говорит о 

м. что коллективу предприя
тия было предоставлено почет- 
ше право —  выдвинуть кандн- 
:ата в депутаты Верховного 

Совета С ССР  по Великоустюг- 
избирательному округу 

№ 140. “На предвыборном со
брании 6  января красавинские 
текстильщики единодушно- на
звали имя Анатолия Семенови
ча Дрыгнна. Тов. Корен ко в 4 по д- 
1еркнул, что рабочие, инженер
но-технические работники, слу- 

ащие льнокомбината хорошо 
знают своего избранника. Зна
ют по тому большому вкладу, 
который он вносит в решение 
многих производственных во
просов. С его помощью пред
приятие реконструируется, по
лучает дальнейшее развитие. 
Вступающий характеризует 
Анатолия Семеновича Дрыгина, 
как высокоэрудированного,

; опытного, требовательного и в 
то же время заботливого о нуж
дах людей партийного работни
ка.

§ В. А. Коренков призвал уча
стников совещания поддержать 

предложение -текстильщиков^ и 
просить А. С. Дрыгина дать со- 
гласие баллотироваться в де

путаты Верховного Совета 
В СС Р  по Велнкоустюгскому из
бирательному округу №  140. 
f  На трибуне — председатель 
завкома судостроительно - судо
ремонтного завода В. Н . Коря
кин.

R ~~ Коллектив предприятия с 
большим воодушевлением вос^ 
принял сообщение, —  говорит 

• что трудящиеся Черепо
вецкого фанерно-мебельного 
комбината. Белозерского лес
промхоза назвали своим канди- 
~ат'-‘м в депутаты Совета На- 
■  °гу^ьностей Верховного Сове
та СССР по Северному изби
рательному округу №  26 мипи- 

Ра лесной, целлюлозно-бумаж- 
Ппи и деревообрабатывающей 

Ла йЬ1Шлешюстп С С С Р  Михай
л о в и ч а  Бусыгина. На со- 

«Рании коллектива С С Р З  кан- - 
М. И. Бусыгина на- 

ш _а_^всеоб1цую поддержку.

кими решениями декабрьского 
(1983 г.) Пленума ЦК КПСС! 
девятой сессии Верховного Со 
вета СССР, о готовности трудя
щихся достойным вкладом в вы
полнение заданий одиннадцатой 
пятилетки встретить День вы
боров в Верховный Совет 
СССР.

Много теплых, полных ува 
жения слов было сказано в ад
рес выдвинутых кандидатов в 
депутаты Совета Союза —  Ана
толия Семеновича Дрыгина и 
Совета Национальностей — Ми
хаила Ивановича Бусыгина в 
выступлениях директора Кич- 
менгско - Городецкой средней 
школы А . Н. Барболина, рас 
кряжевщика Кадникове кого 
нижнего склада Митинского лес
промхоза Вожегодского района 
Н. В. Шаманина, шлифовщика- 
полировщика завода «Северная 
чернь» А. Н. Самотовинской, 
секретаря парткома Тотемского 
леспромхоза И. В. Макарова, 
швеи Нюксенского районного 
производственного управления 
бытового обслуживания населе
ния Л. И. Суровцевой, секре
таря парткома совхоза « Бабуш- 
кинский» К. Г. Оборина, стар
шего контролера Харовского ле
созавода объединения «Музлес- 
древ» Н. А. Учагиной, предсе
дателя профкома Никольского 
леспромхоза А . В. Сурина, 
председателя исполкома Усть- 
трецкого сельского Совета Сям- 
женского района В. Е. Кузя- 
кова.

Участники окружного пред
выборного совещания единодуш
но поддержали предложения о 
выдвижении кандидатами в де
путаты Совета Союза Верховно
го Совета С СС Р  по Великоус- 
тюгекому избирательному окру
гу №  140 члена ЦК КПСС, пер
вого секретаря Вологодского 
областного комитета партии 
Анатолия Семеновича Дрыгина, 
в Совет Национальностей по 
Северному избирательному ок
ругу №  26 министра лесной, 
целлюлозно-бумажной и дерево
обрабатывающей промышлен
ности С СС Р  Михаила Иванови
ча Бусыгина и обратились к 
ним с просьбой дать согласие 
баллотироваться в депутаты.

На собрании избраны дове
ренные лица, приняты обраще
ния ко всем избирателям окру

гов.

А ги тп у н кт
д ействует
На территории Верхнетолш- 

менского сельсовета* образован 
избирательный участок по вы
борам в Верховный Совет 
СССР. Работники сельского 
Совета и члены участковой из
бирательной комиссии проводят 
большую работу по подготовке 
к выборам. Для избирателей от
крыт агитпункт, заведует кото
рым Т. И. Фомина, заместитель 
председателя участковой изби
рательной комиссии.

Агитпункт размещен в про
сторном зале заседаний сельско
го Совета. Здесь светло, тепло 
и уютно, а поэтому удобно 
проводить встречи и беседы с 
избирателями.

Наглядная агитация отража
ет итоги социалистического со
ревнования трудящихся района 
и колхоза в третьем году пяти
летки. Вывешены социалистиче
ские обязательства на текущий 
год. Имеется литература о со
ветской избирательной системе 
— самой демократической в ми
ре. Стенды рассказывают о тех 
мероприятиях, которые прово
дятся в стране, а также у нас 
в области и районе по подго
товке к выборам в Верховный 
Совет СССР.

В. СЕМ ЕНОВА .

Мукомольный завод №  2 — 
одно из лучших предприятий 
Саратовского областного произ
водственного управления хлебо
продуктов. З а  три года пяти
летки здесь произведено 549,2 
тысячи тонн муки и реализова
но продукции на 105,2 миллио
на рублей. Саратовская мука 
отправляется во многие облас
ти Р С Ф С Р , в республики Сред
ней Азии.

НА  СНИМКЕ: старший лабо
рант Г. Д. Усанова (слева) и 
инженер - технолог Н. И. Вол
кова проверяют качество муки 
по пробной выпечке хлеба.

Фото ТАСС.

ПЕРЕХОДЯЩЕЕ З Н Ш  
ОСТЙЕТСЯ В ТОТЬМЕ

Рассмотрев итоги социалистического соревнования районов 
в сельском хозяйстве за 1983 год, бюро обкома КПСС, испол
ком областного Совета народных депутатов, президиум област
ного совета профсоюзов и бюро обкома ВЛКСМ признали по
бедителями соревнования за увеличение производства и заго
товок продуктов животноводства, повышение продуктивности 
скота в 1983 году:

ПО ВОСТОЧНОЙ ЗОНЕ — 
ТОТЕМСКИЙ РАЙОН.

Всеми категориями хозяйств 
района план продажи молока 
государству выполнен на 106 
процентов, мяса — на 104 про
цента, шерсти — на 1 1 1  про
центов. В колхозах и совхозах 
района производство молока 
возросло на шесть процентов.

мяса — на три процента, на 
шесть процентов увеличился на
дой молока от одной коровы по 
сравнению с прошлым годом.

Решено Тотемскому району 
оставить переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ с денежной премией 
1 0 0 0  рублей.

СЛОВО УЧАСТНИКАМ СОРЕВНОВАНИЯ

Пошли лесовозы на в а хту
Водителей лесовозных машин всегда трудно застать в гара

же. Особенно зимой, когда лесовозные дороги установились и 
вывозка древесины идет полным ходом, когда каждый участ
ник лесозаготовительного конвейера старается максимально 
использовать благоприятные условия.

Пустуют сейчас и гаражи Тотемского лесопункта Сухон
ского леспромхоза. В боксах лишь те, кто вынужден поставить 
машину на ремонт или на техобслуживание. Среди них Алек
сандр Рычков. У  Николая Игнатьевского выходной, но и он в 
гараже. Не сидится дома, когда у товарищей работы невпро
ворот. Им слово.

А. РЫ ЧК ОВ:

—  Мы часто -вспоминаем не
обычное начало нынешней зи
мы. Оно было для лесозагото
вителей действительно труд
ным. Но никак не спишешь на 
погодные условия те недостат
ки в организации труда и недо
работки. которые у нас еще 
имеются, с Которыми надо бо
роться до того, как зима их 
выявит, то есть с  осени.

В ноябре возили лес с пого- 
реловской автодороги. В послед
нем месяце года рассчитывали 
начать вывозку с Коченьги. где 
создавался летом запас вахто
вым методом. Но с вахты мож
но возить* только по зимней до
роге, а она не хотела устанав
ливаться. Места там болотис
тые, и «Уралу» с пачкой хлы
стов было не пробиться.

Большинство водителей хоро
шо подготовило свои машины к 
зиме, настроилось на регуляр
ные рейсы. В Коченьге нас 
ждали 25 тысяч кубометров 
хлыстов, а  приходилось подби
рать остатки в погореловских 
делянках. Это, конечно, влияло 
и на производительность наше
го труда, и на настроение.

На вахту лесовозы пошли 
только в январе. Казалось, те- 
перь-то все наладится, но стали 
подводить челюстные погрузчи
ки. То один выйдет из строя, 
то другой. А  в последние дни

Т^  Коряю!н отметил, что 
Бусыгин имеет славную

те^и°Р,̂ ю биографию руководн- 
Спыт 11 Комл|Униста большой 

паРтийной. хозяйственной 

Ьвен ’ и пРизвал участников 
т\?т, ния поддержать кандидд-, 

тов. Бусыгина.

Участи11 за ДРУГНМ выступали 
боппг'р1" " 1 окружного предвы- 
них 0 совещания. Каждый из 

литнчаВ0̂ ил 0  том большом по- 
MC. j*ecKOM и трудовом подъе- 
■* ТоРыЙ вызван нсторичес-

С О РЕ В Н О В А Н И Е  К ОЛ ХО ЗОВ  И С О ВХО ЗО В

ПО Н АД ОЯМ  М ОЛОКА С 20 ПО 25 Я Н В А РЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто

рая — .надоено молока на корову в килограммах, 

третья —  к уровню прошлого года, четвертая 

в сравнении с предыдущей пятидневкой.

<• Велико дворье»

«1-е Мая»

«Тотемский»

« Погореловский»

45.9 -1-3.5 + 1 . 8

38.7 + 3 .0 + 0 . 2

37.5 -f-5,2 — 0,9

35,9 — 0 . 8 + 0.5

«Сигнал» 31.7 + 1 . 2 + 1.5

« Красное зна мя* 28.7 — 1 . 0 — 0.5

«Заветы Ильича» 28.5 — 1 . 8 — 0.9

«Путь к коммунизму» 27.6 +  4.3 + 2,3

Имени Ленина 20.7 — 8 . 8 + 0.3

«Никольский» 19.9 + 1 . 6 + 0.7

« Большевик» 19,6 +  2.7 + 0.9

«Родина» 18,4 + 0 , 2 + 1.4

«Память Ленина» 16,6 + 0.3 — 0.4

«Мосеево» 13,0 — 0 , 6 — 0 , 2

По району 28,2 + 0,5 + 0 ,5

на трассе до десятка машин, 
работаем в две смены. Необ
ходимо, чтобы все четыре че- 
люстника были исправны. Ина
че — очередь на погрузочной 
площадке, простои машин. 
Иногда задерживает и нижний 
склад. Там мало места для 
создания запаса. Тогда вся на
дежда на промежуточный. Сей
час задача водителей автолесо
возов — снабжать древесиной 
нижний склад, остальной запас 
с делянок вывезти в места, до
ступные для летней вывозки. 
Желание выполнить эту задачу 
у нас есть. #только бы не под
вели погрузка и разгрузка.

Н. ИГНАТЬЕВСКИЙ:

— Больше внимания нам на
до уделять организации социа
листического соревнования. По
ка оно не на должной высоте 
в коллективе водителей. Знаем 
свонх сменщиков, с которыми 
работаем по одной путевке, 
сколько рейсов сделали и... все.

В прошлом году было' созда
но две бригады, одна из них 
молодежная. Подводились ито
ги, победители соревнования по
ощрялись премиями, но опять 
же не хватало гласности. Огра- * 
ничивались показателями, выве
шенными в конторе, и флаж
ком на машине победителя. 
Этого, конечно, недостаточно.

И недоработка, в первую 
очередь, наших комсомольской 
и профсоюзной организаций. Я 
считаю, что сейчас, на старте 
года, необходимо утвердить со
ставы бригад, бригадиров, поза
ботиться о наглядности соревно
вания. Чтобы было видно, какая 
бригада сегодня впереди, чей 
экипаж вывез больше, кто от
стает по своей вине. На маши
нах передовиков должны быть 
отличительные знаки —  флаж
ки, вымпелы. Уверен — это не 
лишнее. Сравнимость результа
тов тоже многое значит. Рас
считываем и на помощь в ор
ганизации соревнования адми
нистрации лесопункта, так как 
у самих водителей не всегда для 
этого достаточно времени.
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В канун 60-лети я Ленинско* 
го .призыва группа ветеранов 
партии с 1924 года посетила 
мемориальный музей В. И. Ле
нина л Смольном. Ветераны, 
ставшие членами партии 60 лет 
назад, и Сегодня в строю. Они 
ведут активную общественно-по
литическую работу по воспита
нию молодежи, учат сегодняш
нее поколение жить и трудить
ся по заветам В. И. Ленина.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): у исторического 
Смольного ветераны!
Д. П. Максимов, А. Н. Мазае- 
ва, С. П. Игнатьев, Н. Ф. Бо
гуславский, В. М. Зуева!
Пучков.

Фото ТАСС.

здания
партии

С. А.

«Важную роль в улучшении семейного воспитания сыгра- 
or раззертывание системы педагогического всеобуча родите.

лей». л
(Из проекта ЦК КПСС «Основные направления рефор. 

мы • общеобразовательной и профессиональной школы).

П а р т и й н о е  п о п о л н е н и е
Недавно коммунисты колхоза • 

"Сигнал» приняли - в члены 
КПСС главного агронома. М; И. 
Жданову..- Во время прохожде
ния кандидатского стажа она 
наг. деле доказала, что ей по 
силам не только самой стре
миться к улучшению дел в хо
зяйстве, но и вести за собой 
людей, увлекать их личным 
примером. ■

Немалая ее заслуга в том; 
что в прошедшем году труже
ники колхоза успешно выполни
ли' планы производства и про
дажи государству продукции 
растениеводства и животновод
ства. Урожайность зерновых - в 
минувшем году составила 19,4 
центнера с гектара. Выполнен 
план по продаже зерна государ
ству на 121 процент, льноволок
на — на 128 процентов.

В партию . ежегодно вливает
ся новое пополнение: колхозни
ки,. рабочие, служащие. Район
ная партийная организация в 
минувшем году пополнилась 77 . 
кандидатами в члены КПСС. 
Сегодня в ее рядах более 300 
коммунистов в возрасте до 30 
лет. Н а ’ июньском (1983 года) 
Пленуме ЦК.. КПСС было отме
чено, что надо помогать каждо
му вступившему в партию глу
боко овладевать ее идейио-по- 
литнческим наследием, ее ленин
скими традициями, большеви
стской’ этикой. Пополнение пар
тийных рядов, воспитание мо
лодежи — это то звено, в ко
тором сливаются воедино во
просы организационно - пар
тийной и идеологической рабо
ты.

Становление молодых комму
нистов — один из важнейших 
участков деятельности первич
ных парторганизаций. Они обя
заны проявлять к новому по
полнению особое внимание. 
Важны индивидуальный под
ход, умение по-товарищески по
мочь каждому воспитать в се
бе качества настоящего члена 
Коммунистической партии.

Правильно поступают в пар
тийных организациях колхозов 
«Велнкодворье», «Путь к ком
мунизму», административных 
органов, Юбилейного линейно- 
производственного управления 
магистральных газопроводов. 
Там стремятся активизировать 
участие молодых в жизни тру
дового коллектива. С первых 
дней кандидатского стажа им 
дают поручения, тем самым во

влекая их в общественные де
ла, формирующие политическое $ 
сознание. Например,' кандидат 
в -члены КПСС Т. И. Баланди
на из колхоза «Великодворье» 
возглавляет профсоюзный ко
митет, Т. И. Фомина из колхо
за «Путь к коммунизму» — 
пропагандист школы основ 
марксизма:ленинизма.

Надо уметь правильно подо
брать молодому коммунисту 
участок партийной работы. Он 
должен соответствовать его ха
рактеру, способностям и подго
товке. Следует поддерживать 
инициативу молодежи, как это 
делается в партийной организа
ции Юбилейного линейно-произ
водственного управления маги
стральных газопроводов. Здесь 
молодые коммунисты А. В. Че- 
лак, В. М. Тютюнников, А. Ф. 
Лазарев активно. участвуют в 
рационализаторской работе. Их 
предложения находят одобре
ние и поддержку у администра
ции и партийной организации, 
внедряются в производство.

Хорошее средство воспита
ния молодых коммунистов — 
собеседования с ними, обсуж
дение их сообщений или отче
тов о выполнении уставных 
требований, поручений на засе
даниях партийного комитета, 
бюро, собраниях. В течение 
1983 года проведено 153 собе
седования, заслушан 21 отчет 
кандидатов в члены КПСС. В 
системе эта работа проводится 
в парткоме колхоза «Сигнал», 
цеховых партийных . организа
циях Тотемского леспромхоза.

Откровенный, взыскательный 
и принципиальный разговор 
старших товарищей — это и 
действенная помощь, и стро
гий контроль.

В партийных организациях 
речного порта и административ
ных органов сложилась тради
ция — к подготовке собраний 

» привлекать молодых коммунис
тов. Знакомясь с деятельностью 
организации в целом, с работой 
парткома или бюро, они учатся 
анализировать и обобщать фак
ты, конкретнее думать о путях 
улучшения дел в своем тру
довом коллективе. Все это по
зволяет молодым коммунистам 
смелее и активнее выступать 
па партийных собраниях, вы
сказывать критические замеча
ния, вносить деловые предло
жения.

В работе с партийным по

полнением надо умело и эф
фективно использовать все фор
мы. и методы. Действенность 
же их во многом будет зави
сеть от общей атмосферы в 
партийной организации. Если 
в ней по-настоящему требова
тельны и доброжелательны друг 
к другу, принципиальны, само
критичны и непримиримы к 
недостаткам, у человека быст
рее формируются черты насто
ящего коммуниста. В тех пар
тийных организациях, где нет 
должного порядка и организо
ванности, не проводится нуж
ной .работы с молодыми ком
мунистами, чаще возникают не
желательные явления.

В прошедшем году исключе
но из партии девять кандида
тов и молодых членов КПСС, 
на шестерых наложены партий
ные взыскания. Таких резуль
татов могло не быть, если бы 
товарищи в парторганизациях 
мясокомбината, сплавучастка, 
Пятовского лесопункта и ряда 
других своевременно проявили 
заботу о молодом пополнении.

Первичные партийные орга
низации должны более внима
тельно изучать достоинства и 
недостатки вступающего в пар
тию. полнее учитывать мнение 
о нем тех, кто работает вмес
те, хорошо знает человека в 
повседневной жизни. Порой бы
вает так: рекомендовали товаг 
рища в партию,’ при обсужде
нии вопроса о приеме па собра
нии отмолчались, а через не
сколько месяцев его пришлось 
исключить из кандидатов в 
члены КПСС. Такой случай 
был в партийной. организации 
мясокомбината в прошлом го 
ДУ-

Человек вступает в партию.. 
Волнующее и ответственное 
событие в его жизни. Черта 
за которой нет никаких пре 
имуществ, а есть единственная 
привилегия — быть всегда впе 
роди. Как осознает молодой 
коммунист важность этого ша 
га? Будет ли способен осилить 
предъявленные к нему требо 
вания? Это зависит и от него 
самого, и от старших товари 
щей по партии. Долг каждого 
коммуниста — проявлять как 
можно больше заботы о воспн 
танин нового пополнения.

Р. ТРОФИМОВА, 
инструктор орготдела 

райкома КПСС.

В успешной работе учителей, 
заинтересовано все общество, 
так как от них в большой сте
пени зависит уровень образо
ванности и воспитанности под
растающего поколения. Но как 
бы серьезно мы ни проду мы па
ли сегодня формы вЫшитакил 
учащихся в школе, не сможем 
достичь поставленных • целей, 
если будем действовать без 
постоянной поддержки и помо
щи родителей. А  чтобы полу
чить отдачу от родителей, мы. 
учителя; должны их научить.

В этой сложной и важной ра
боте используем самые разнооб
разные методы н формы: бесе
ды на педагогические темы, вов
лечение родителей в педагогиче
ское самообразование. родитель
ские конференции по обмену 
опытом семейного воспитания, 
педагогические диспуты, вече
ра вопросов и ответов, откры
тые родительские дни в школе* 
и т. д. Одна из новых форм— 
педагогический практикум для 
родителей. Мы довольно часто 
проводим их не только для ро
дителей наших учеников, но и 

■для тех, чьи дети готовятся в 
первый класс. Темы берем та-

забыли и о правилах поведе; 
ния. Практическую направлен
ность может иметь и собрание 
«Игра как средство воспитания 
детей». Цель его — научить I 
родителей играть с детьми. р0- Г  
дители приходят на собрание с 
тетрадями и в них записывают 
схемы дидактических игр, ребу. 
сы, кроссворды, логические за
дачи. На внеклассных заняти- 
ях по математике и русскому 
языку учитель предлагает ре. | 
бятам другие задачи. Интерес- | 
но и весело проходят домаш
ние вечера, на которых родите
ли и дети предлагают друг 
другу свои задачи, игры, за
гадки.

К таким собраниям-практику
мам необходимо готовить роди
телей заранее, помочь соста
вить план выступлений.

Наверное, не ошибусь, если 
скажу, что ни один учитель на
чальных классов не в обиде на 
родителей своих учеников. В 
тенение трех последних лет ра
боты с классом постоянными 
моими помощниками в учебной 
и воспитательной работе стали 
3. А. Богданова. 3. Н. Поно
марева. А. А. Козлова. С. Д.

Д Р У Г  И  С О В Е Т Ч И К  

Р О Д И Т Е Л Е Й

кие: «Как привить ребенку лю
бовь к книге до школы», «Как 
помочь ребенку научиться чи
тать», «Как помочь детям 
учиться» и другие. На одном из 
занятий познакомила родителей 
с авторами любимых детских 
книг. На примере одного из 
рассказов показала методику 
работы над ними.

Провожая ребенка в первый 
класс, родители надеются, что 
он будет хорошо вести себя, хо
рошо учиться. Но дети есть де
ти, и все они разные по умст
венной и физической подготов
ленности. по характеру и спо
собностям. Помочь ребенку мо
жет правильно организованный 
режим дня. Из бесед с родите
лями. при посещениях квартир 
выяснила, что не все дети ло
жатся спать в одно и то же 
время, единицы из них делают 
утром зарядку. На собрании 
назвала родителям основные 
причины утомляемости детей. 
Пришли к единому мнению, что 
каждому школьнику необходима 
утренняя зарядка как неотъем
лемая часть режима дня. Разу
чили комплекс гимнастических 
упражнений, и родители сами 
стали подавать в семье пример, 
контролировать выполнение уп
ражнений детьми.

Большой интерес у родите
лей вызвала тема «Семейные 
праздники и дни рождения де
тей». На одном из собраний- 
практикумов разработали памят
ку проведения праздника «День 
рождения ребенка». Разучили 
несколько игр на внимание. Не

Слободин. Да и остальные ро
дители внимательны к просьбам 
и советам. Ведь от того, какие 
знания получит ребенок в на
чальных классах, какие навыки 
и умения приобретет, зависят 
учеба и поведение в дальней
шем.

Каждый родитель стремится 
помочь своему ребенку в усво
ении фпсольнои программы. Но 
чтобы помощь была более дей
ственной и полезной, необходи
мо учить родителей. С этой це- 

. лью провожу практикумы по 
предметам при изучении труд
ных тем. Знакомлю с памятка
ми «Как проверить домашнее 
задание по математике, чтению, 
природоведению». Такие прак
тикумы целесообразнее прово
дить не со всеми родителями 
сразу, а индивидуально.

Помнится, родителей испугал 
вначале новый букварь, а по
том все образовалось. Учителя 
первых классов научили роди
телей работать с букварем. И 
это сыграло немалую роль в 
успешном обучении детей чте
нию.

Твердо убеждена, что роди
телей надо учить воспитывать 
детей не голословно, а практи
чески. Это значит, что нам. учи
телям. необходимо постоянно 
совершенствоваться в вопросах 
воспитания, чтобы стать настоя
щими друзьями и советчиками 
родителей.

А. САВЛЮК. 
учительница начальных 

классов Тотемской 
средней школы № 1.

С О В Е Т Ы  И Ж И З Н Ь

К о м и с с и я  за
Постоянная комиссия по про

мышленности была образована 
решением сессии районного Со
вета в июне 1982 года; В ее 
составе 10 человек. Работает 
она по плану. За прошедший 
период проведено шесть засе
даний, на которых заслушаны 
отчеты руководителей хлебо
комбината — о работе, район
ного производственного управ
ления жнлищно коммунального 
хозяйства — по благоустройст
ву города, дорожной передвиж
ной мехколониы М  8 -  по 
строительству дорог, райпотреб
союза — по обеспечению вы
полнения плана. Рассмотрены 
вопросы в порядке контроля 
за выполнением постановлений 
по экономии топливно-энергети
ческих ресурсов в мехлесхозе 
и межхозяйствениоМ лесхозе и

р а б о т о й
о ходе выполнения решения 
райисполкома по капитальному 
строительству отделом капи
тального строительства управ
ления сельского хозяйства.

В подготовке вопросов на 
заседания комиссии принимали 
активное участие члены комис
сии, депутаты А. И. Вереща
гин. М. В. Власова, В. А. Че
репанов.

По всем рассматривавшимся 
вопросам комиссия принимала 
соответствующие рекомендации. 
Так. директору хлебокомбината 
Л. И. Харабардниу было пред
ложено принять меры по быст
рейшему монтажу электропечей 
для выпечки хлеба, что позво
лит на хлебозаводе меньшим 
числом рабочих производить 
необходимое количество про
дукции. наладить выпуск мел

коштучных хлебобулочных. из
делий в целях сокращения по-, 
терь н другие.

Но так как ряд предложений 
не был выполнен, на послед
нем заседашш комиссия снова 
рассматривала вопрос о работе 
хлебокомбината. Не проявили 
должной настойчивости в ре
шении этих вопросов директор 
хлебокомбината Л. И. Хара- 
барднн. и его заместитель. В 
стадии монтажа второй год на
ходится электропечь. На протя
жении ряда лет это предприя
тие не построило жилья ни од
ного квадратного метра. Отсю
да и трудности по обеспечению 
производства собственными ква
лифицированными кадрами. В 
решении этих вопросов им надо 
помогать.

При рассмотрении вопроса о 
работе районного производст
венного управления жилищно- 
коммунального хозяйства по

благоустройству города обра
щалось серьезное внимание на 
вывозку нечистот из города. К 
сожалению, вопрос остается не
решенным и в настоящее вре
мя. То, что не хватает ассениза
ционных машин в РПУ — это 
факт. Но как используется име
ющаяся техника? Если мы. ле
созаготовители. возим лес круг
лые сутки, то в РПУ автома
шины работают в одну смену, 
только днем, хотя в городе — 
не в лесу, есть освещение в 
вечернее и ночное время.

Обращает внимание и другой 
факт. Большая часть жилья, 
объектов соцкультбыта вводит
ся в четвертом квартале. Ка
кое же может быть проведено 
благоустройство зимой. С та-, 
кой практикой работы надо кон
чать и об этом заблаговремен- 
но заботиться. Сейчас наступил 
первый квартал, а на строи
тельстве жилья, объектов соц

культбыта. особенно строящих
ся хозспособом, царит полное 
затишье. Упущенное время 
трудно -потом наверстывать. 
Тут нам всем вместе надо мно
го поработать и навести поря
док.

Перед комиссией по промыш
ленности стоят большие задачи. 
Предстоит многое сделать по 
совершенствованию хозяйствен
ного механизма, укреплению 
плановой дисциплины, обеспе
чению выполнения плановых 
заданий по- росту производи
тельности труда, снижению се
бестоимости продукции, повы
шению эффективности произ
водства. Думаю, что все депу
таты к решению этих вопросов 
отнесутся со всей серьезностью.

Л. МОЛЧАНОВСКИН. 
председатель постоянной 

комиссии по промышленности 
районного Совета 

народных депутатов.
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ЗА П Л О Х У Ю  Р А Б О Т У —К ОТВЕТУ
В газете «Ленинское знамя» неоднократно публикова

лись критические материалы о неудовлетворительной ра
боте ДСУ - 6  по выполнению производственных планов, о 
причинах отставания, о тревоге рабочих в связи с создав
шимся положением. Сегодня публикуем ответ начальни
ка областного управления «Вологдаавтодор» В. А. Ме
щерякова.

На днях бюро районного комитета партпи рассмотре
ло вопрос «О работе партийной, профсоюзной организа
ций и администрации дорожно-стронтелыюго управления 
№  6  по выполнению планов н социалистических обяза
тельств 1983 года».

Бюро райкома КПСС от
метило, что партийная, проф- 
союзная организации и адми
нистрация ДСУ - 6  проводят 
определенную работу по мо
билизации коллектива на вы
полнение планов и социалис
тических обязательств. Кол
лектив управления за три -го
да одиннадцатой пятилетки 
ввел в эксплуатацию автодо
рогу Тотьма— Чекшино, обес
печив устойчивую дорожную 
связь с областным центром, 
что является важным вкла
дом в решение задач соци
ального и экономического 
развития района.

Получила дальнейшее раз
витие и укрепление произ
водственная база предприя

тия.
Вместе с тем в работе пар

тийной, профсоюзной органи
заций, администрации Д СУ - 6  
имеются серьезные недостат
ки по обеспечению выполне
ния коллективом планов и 
социалистических обяза
тельств. План трех лет пя
тилетки по строительно-мон
тажным работал! выполнен 
на 83, по вводу дорог в экс
плуатацию — на 63 процен
та. возрос" объем незавер
шенного строительства, уве
личилась себестоимость про
изводимых работ, снизилась 
фондоотдача.

Основными причинами не
выполнения плановых пока
зателей являются низкий уро
вень организации строитель
ного производства, трудовой 
и производственной дисцип
лины, неудовлетворительное 
использование дорожно-стро
ительной техники и автомо
бильного парка.

Па предприятии недоста
точно уделяется внимания 
внедрению передовых мето
дов организации и стимули- 
’роганря труда. Не внедряет
ся бригадный подряд с при-

□
На статью «Повезет — не 

повезет», опубликованную в 
нашей газете, начальник уп
равления «Вологдаавтодор» 
В. А. Мещеряков в своем от
вете в редакцию подчерк
нул, что газета правильно 
поднимает вопрос об ухудше
нии работы дорожно-строи- 
тельного управления Jsfe 6 , 

?плохом использовании до
рожностроительной техни

чки. слабом обеспечении ее 
запасными частями.

В результате проверки, 
'Проведенной органами народ-

менением коэффициента тру
дового участия. Вследствие 
слабого контроля со стороны 
инженерно-технических ра
ботников за ходом строи
тельства допущено низкое 
его качество.

За неудовлетворительную 
работу по мобилизации кол
лектива дорожно - строитель
ного управления М  6  на вы
полнение планов и социалис
тических обязательств треть
его года и пятилетки в це
лом, низкую трудовую и про
изводственную дисциплину, 
недостаточную требователь
ность к подчиненным за ис
полнение служебных обязан
ностей начальнику ДСУ - 6  
Н. Н. Спасскому бюро рай
кома КПСС объявило выго
вор.

За слабый контроль дея
тельности- администрации по 
исполнению возложенных на 
нее обязанностей, низкую 
требовательность за выполне
ние принимаемых партийны
ми собраниями решений, не
достаточную воспитательную 
и массово-политическую ра
боту в коллективе секретарь 
парторганизации Н. II. По- 
пова предупреждена.

Профсоюзной организации 
(А. И. Новоселов) предло
жено полнее использовать 
права, предоставленные «За
коном о трудовых коллекти
вах». Усилить работу по’ ук
реплению дисциплины.

Бюро райкома КПСС обя
зало администрацию и пар
тийную организацию дорож
но-строительного управления 
№  6 , исходя из решений де
кабрьского (1983 года) Пле
нума ЦК КПСС, разработать 
и осуществить мероприятия 
по безусловному выполнению 
планов и социалистических 
обязательств 1984 года, лик
видации допущенного отста
вания. '

□
ного контроля, выявлен ряд 
серьезных недостатков в про
изводственной деятельности 
ДСУ-6 . В частности: плохая 
организация труда, низкое 
качество работ, брак, припис
ки и искажение отчетности, 
за что наказаны руководя
щие работники этого управ
ления и освобожден от зани
маемой должности главный 
инженер.

Обеспечение запасными 
частями дорожных организа
ций- возложено на райсель- 
хозтехнику.

После того, как выступила газета

ej еш.ска с читателями

1

О поощрении эпектрэмонтерэв
Прошу разъяснить, какие меры материальной заинте

ресованности определены для электромонтеров колхозов 
за экономию электроэнергии. Мы ежегодно разрабаты
ваем планы технико-экономических мероприятий по эко
номному расходованию электроэнергии, которые рассмат
риваются и утверждаются правлением колхоза. Перерас
хода лимитов, которые отпускаются колхозу «Сигнал» на 
электроэнергию, не допускаем. Наоборот, добиваемся эко
номии. Но бухгалтерия колхоза за экономию электроэнер
гии доплаты электромонтерам не производит, ссылаясь 
на то, что нет на этот счет никаких рекомендаций.

П. ЖДАНОВ, 
электромонтер колхоза «Сигнал».

Согласно Положению об 
оплате труда работников кол
хозов, премирование электро

монтеров за экономию элек
троэнергии не производится. 
В обязанности электромон

теров в колхозе входит тех
ническое обслуживание элек
тролиний . и электроустано
вок, поэтому их премирова
ние производится :.а качест
венное и своевременное вы
полнение работ по обслужи- 
важно и ремонту электрообо
рудования в соответствии с 
Положением о сдельно про 
(Миальной и по времен но'Про* 
миальной : системах оплаты 
труда работник»т. занятых в 
ремонтных мастерских кол
хозов.

Е. ЕГОРОВА, 
главный экономист 

управления сельского 
хозяйства.

Доплата за откорм телят
Дорогая редакция! У нас в колхозе «Мосеево» многие 

занимаются выращиванием телят на мясо по договору с 
колхозом. Просим рассказать об изменениях в оплате за 
выращивание н откорм молодняка крупного рогатого 
скота.

В. НОВОСЕЛОВ, 
колхозник.

Решением исполкома рай
онного Совета народных де
путатов от 20 октября 1983 
года, принятом на основании 
решения облисполкома, вне
сено • частичное изменение 
экономических условий' коо

перации личных подсобных 
хозяйств граждан с колхоза
ми и совхозами в производ
стве говядины. Этим реше
нием отменена доплата граж
данам за скот повышенного 
веса (то есть больше 350

килограммов), сданный по до
говорам, в связи с введени
ем с 1 января 1983 года но
вых повышенных государст
венных закупочных цен на 
крупный рогатый скот.

Руководителям колхозов и 
совхозов предложено в ме
сячный срок обеспечить вне
сение этой поправки в заклю
ченные с гражданами догово
ра на выращивание и откорм 
телят.

Е. ДОБРЯКОВА, 
главный госннспектор 

по закупкам и качеству 
сельхозпродуктов.

«Мы, жители деревень 
Якуниха, Федоровская, Мас- 
лнха Погореловского сельсо
вета. вынуждены ходить на 
автобусную остановку в де
ревню Петрилово, за четыре 
километра, так как рейсовый 
автобус Тотьма— Юбилейный 
не стал заходить в Якупиху. 
А ведь нередко приходится 
идти до остановки инвалидам 
и больным людям», — пи
шут в редакцию Костроми- 
на, Шестакова, Чернавская, 
Талашова и другие.

Ответ на это письмо в 
редакцию прислал началь
ник колонны автотранспорт
ного предприятия А. В. За
варзин. Он пояснил, что ав
тобус через деревню Якуни- 
ху ходил регулярно. В нача
ле декабря в связи со снеж
ными заносами дорога от 
этой деревни до поселка 
Юбилейный была в непроез
жем состоянии. Несмотря на 
постоянные напоминания ав
тотранспортного ■' предприя
тия, Юбилейное ЛПУ не при
няло своевременных мер по 
расчистке дороги.

В настоящее время дорога 
в проезжем состоянии, авто
бус на Юбилейный идет че
рез Якуниху.

# * #

Н. А. Куваева из поселка 
Юбилейный пишет: «Мие 
пришлось отправлять родите
лей в Вологду. Хотя были 
предварительно куплены би
леты. автобус в погорелове 
не остановился». Возмуща
ясь бездушным отношением 
к пассажирам, оставшимся

на дороге, она одновременно 
задает вопрос, почему пого- 
реловскне пассажиры долж
ны покупать билет за пол
ную стоимость?

Старший диспетчер авто
станции А. М. Якушева от
ветила редакции, что соглас
но инструкции продажа би-

ОТВЕЧАЕМ
ЧИТАТЕЛЯМ

летов на Вологду предусмо
трена до любой остановки, 
указанной в расписании дви
жения автобусов. В Погоре
лове такая остановка не зна
чится, так как там нет кас
сы по продаже билетов. В 
виде исключения, по просьбе 
пассажиров, во время приоб
ретения билета на Врлогду 
кассир делает отметку в ве
домости, на какой остановке 
в пути будет посадка.

В указанный в письме Ку-

ваевой день в ведомости от- { 
мечена посадка на остановке 
Коровинское и иа повороте * 
на Красный Бор. Остановка 
в Погорелове не отмечена.

Читатель нашей газеты 
С. А. Путилов из деревни 
Бор Маныловского сельсове
та в своем письме просит 
помочь ему разыскать сви
тер. который он сдавал на 
обновление через комплекс
ный приемный пункт еще в 
1982 году. Заказчик уже не 
надеется его получить, но, иа 
всякий случай напоминает, 
что свитер был красного 
цвета.

Начальник РПУ бытового 
обслуживания населения 
А. Н. Скорюков сообщил в 
редакцию, что свитер был 
удлинен и вручен для до
ставки заказчику приемщице 
Никольского приемного пунк
та Т. П. Микляевой. За без
ответственное отношение к 
делу Микллева4- от работы ос
вобождена.

Мнение читателя

Поддержим доброе дело

«СЛОВА — МЕД, 
ДЕЛА — ПОЛЫНЬ»

Корреспонденция под та
ким заголовком была опубли
кована в нашей газете от 5 
января. Начальник управле
ния сельского хозяйства 
В. В. Винокуров сообщил в 
редакцию, что изложенные 
в ней факты о неудовлетво
рительной организации вы
возки торфа райсельхозхи- 
мней па поля в колхозе «Ро
дина» действительно имели 
место.

В настоящее время звено

по вывозке органики в кол
хозе «Родина» усилено, на 
полях работает 13 автома
шин и 6  тракторов. Для кон
троля за ходом вывозки тор
фа назначены ответственные 
из числа ииженерно-техннче- 
ских работников.

«НИ ЛАМП,

НИ КЕРОСИНА»

Письмо под таким заго
ловком было опубликовано в 
нашей газете от 14 января. 
Председатель Пригородного

сельпо В. Н. Суханов сооб
щил в редакцию, что крити
ка справедлива. Сельпо дало 
заявку в райпотребсоюз иа 
завоз керосиновых ламп, фо
нарей и стекол к ним.

Керосин в магазины дере
вень Леваш и Коченьга не 
завезен из-за отсутствия ус
тойчивой дорога через Сухо
ну. Отправленные туда на 
днях товары пришлось пере
правлять через реку на сан
ках. Решается вопрос о заво
зе керосина окольным путем 
— через Вабушкинский рай
он.

По долгу службы мне не
редко приходится бывать в 
окрестностях города — в 
поселке Глубокое, в Усть- 
Едельге. на Варницах. Иног
да еду туда на автобусе, 
иногда иду пешком с обидой 
на плохое обслуживание пас
сажиров. Всякое k у нас бы
вает: то автобус переполнен, 
то сломался, а то дорога не 
проезжая.

Между тем жизнь не сто
ит на месте, транспорт про
ходит мимо, обгоняя прохо
жих. Вот пронесся ведомст
венный автобус в сторону 
мясокомбината. с Варниц 
прибыл автобус дорожников. 
Пустой. А сколько следом 
за ним людей спешит в го
род, идут на работу и по 
личным делам в разные ор
ганизации. Почему бы и у 
нас в городе, как. например, 
в Вологде, не организовать 
использование служебного 
транспорта для попутной пе
ревозки пассажиров? По-мо
ему, дело это стоящее и за
служивает серьезного вни

мания руководителей заинте
ресованных организаций.

Конечно, любое новшество 
требует изучения вопроса, 
лишнего беспокойства, но 
зато как будут благодарны 
люди за заботу. Они меньше 
будут испытывать огорчений, 
сократятся потери рабочего 
и личного времени, улучшат
ся показагели по перевозке 
пассажиров.

Среди водителей ведомст
венного транспорта немало 
добросовестных, отзывчивых 
работников. И они согласят
ся получить билеты и прода
вать их пассажирам. За до
полнительный труд, естест
венно, полагается определен
ная плата.

Вологодские водители ве
домственных автобусов рабо
тают под лозунгом: «Ни од
ного пустого автобуса на го
родских магистралях». Наде
емся. что этот лозунг под
держат и тотемские водите
ли.

П. СЕЛИВАНОВСКИИ, 
ветеран труда.
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Встречи 
с поэтом

На тотем скую землю, вы
растившую великого лирика 
Н. М. Рубцова, член союза 
Вологодской писательской 
организации В. В. Коротаев 
приезжает не впервые. Всег
да интересно, увлекательно 
знакомит он аудиторию с 
творчеством писателей и по- 
этов-вологжан.

На прошедшей неделе 
встречи с поэтом состоялись 
в ССПТУ-7, в средних, вось- 
милетней школах города, в 
районной библиотеке, с ра
ботниками редакции н типо
графии, с тружениками кол
хозов «Родина», имени Ле
нина и в других коллекти
вах.

Виктор Коротаев не толь
ко читает свои новые стихи 
и стихи собратьев по перу, 
но и делится со слушателя
ми творческими замыслами.

л  ТРУТНЕВА.
□ □ 

Новостройки

В каждом рабочем «коллекти
ве. в каждой семье обсуждают 
проект реформы школы/ И это 
не случайно. Ведь новая рефор
ма касается каждого из нас. 
Нельзя не заметить в проекте 
такого пункта: «Учителя и ро
дители должны активнее приоб
щать учащихся к работе над 
книгой и другими источниками 
знаний, помогать им вырабаты
вать самостоятельность -мышле
ния».

Все знают, что чтение хоро
ших книг расширяет словарь 
подростка, обогащает его речь 
выразительными оборотами. 
Много читающие дети быстрее 
справляются с домашним зада
нием. в сочинениях таких ребят 

меньше ошибок, и мысли свои 
они выражают более кратко, 
точно и понятно, избегают пус
тословия. повторения одного и 
того же. Но. к сожалению, 
очень немногие читают в систе
ме. Например, в шестом клас
се средней школы №  1 из 25

учащихся только трое читают 
систематически.

Пристрастить детей к чте
нию. помочь любить книгу, сде
лать ее спутником жйзнн — 
это общая задача родителей, 
педагогов и библиотекарей. Не 
надо заставлять читать. От это
го даже приятное дело превра
щается в занудную «обязалов
ку». Мама одного десятилетне
го мальчика, прививая ему при
вычку к чтению, заставляла 
одолевать ежедневно определен
ное .число страниц. Лишь после 
этого он получал разрешение 
пойти во двор к ребятам. Ясно, 
что мальчик читал не особо вду
мываясь в содержание — лишь 
бы отбыть повинность.

Как жаль, что в редких семь
ях сохранилась добрая тради
ция —- вечернее семейное чте
ние. Как радостно ребенку.* ес
ли мама скажет: «Сегодня я 
тебе почитаю немного». И пе
ред его взором встают дальние 
страны, где лечит зверей доб
рый доктор Айболит, где дру

жат Белоснежка и семь гно
мов. Можно пойти в данном 
случае и на хитрость: прервать 
чтение на самом интересном 
месте, сказать, что дальше чи
тать некогда, и тогда непремен
но ваш сын захочет сам дочи
тать книжку — узнать, а чем 
же кончится.

Хорошо, когда дома есть лич
ная библиотека, но еще лучше, 
если школьник будет пользо
ваться городской библиотекой 
или школьной. Из огромного 
количества книг он выберет 
именно ту 'повесть, которая 
наиболее интересна и. познава
тельна в его возрасте. Здесь, у 
книжных полок, ребята учатся 
пользоваться словарями, энци
клопедиями. учатся бережному 
отношению к книге. Встречаясь 
с друзьями в библиотеке, они 
обсуждают прочитанное, а биб
лиотекарь постарается напра
вить чтение детей в нужное 
русло.

Очень отрадно, что учителя 
городской восьмилетней школы 
часто дают задания учащимся: 
подготовить сообщения к уро
кам. факультативам о выдаю

щихся личностях, о животны, 
и растениях, о географичесж 
открытиях и г. д. Подбирая м< 1 
терна л. ребята ' пользуют̂  
справочно - бибдлографипеск! « 
аппаратом библиотеки, что, шЭ 
сомненно, пригодится нм в 
дущем. Хорошо, если бы пос> 
изучения темы учитель да̂  
список книг для желающих yf. 
лубнть знании, а пионерская Ь 
жатая при подготовке к сб<ч> 
обратила внимание пионеров м 
книги данной тематики, umi < 
щнеся в библиотеке. А биб.т 
текари всегда рады подобрать 
интересующие книги, подгт 
нить обзор по теме факультет*, 
ва или школьного мероприятий 

Вопрос приобщения школьи 
ков к . систематическому ч1ч. 
нию. к углубленной работе 
книгой, учебником очень паи. 
ный. и. думается, он найде. 
отражение в новой реформ, 
школы, где решаются важны 
проблемы укрепления советскг 
го образа жизни, формирован», 
нового человека.

Н. НИКУЛИНСКАЯ, 
библиотекарь.

I f  E U

города
Девять домов на 107 квар

тир —  это около пяти с по
ловиной тысяч квадратных 
метров жилой площади — 
получили жители города в 
минувшем году.

Нынче на строительство 
жилья в городе будет напра
влено свыше 600 тысяч руб
лей. Планируется сдать в 
эксплуатацию 1 2  жилых до
мов.

А. АЛЕКСЕЕВА.
□ □

№

восемь — (женщины), десять 
(юноши) и -пять километров 
(девушки). Продолжение сорев
нований — лыжная эстафета 
3x10 километров (мужчины) и 
3x5 километров (женщины). 
Кто же будет выступать в фи
нале? Отбор строгий: поедут 
команды, занявшие два первых 
места, а также спортсмены, за
нявшие I 7—3 места в личном 
первенстве. Борьба предстоит 
напряженная.

На стартовой линии спорт
смен под номером 401. Коман
да судьи на старте: «Пошел!?*. 
Заработали секундомеры. Один 
за другим уходят на лыжню

в индивидуальной гонке, с ре
зультатом 44 мни. 30 сек.. у 
спортсмена из Тариоги канди
дата в мастера спорта В. Бур
цева. Неплохой результат! Бо
лее двух минут проигрывает 
ему тотьмнч Н. Шумов. Жаль. 
Данные у Николая есть, может 
выступать на соревнованиях бо
лее высокого ранга. Надо боль
ше уделять внимания трениров
кам. Хоть второе место и по
четно. но результат мог пока
зать более высокий. Третьим 
пришел тариожании В. За- 
моржин.

У юношей всех быстрее про
шел дистанцию вологжаннн

Те плые
поздравления
. Долгую трудовую жизнь 

провела в поселке Октябрь
ский А. В. Русннова. В свое 
время она была передовой fc 
обруб щицей сучьев в Мат-1 
веевском лесопункте. И те- Б 
перь бережно хранит значок Б 
«Отличник социалистически | 
го соревнования», юбилей- 1  
ную медаль «За доблестный 
труд. В ознаменование 100- 
летия со дня рождения Вла
димира Ильича Ленина».

Александре Васильевне се
годня исполнилось 65 лет. 
Сын и дочь, друзья семьи 
горячо поздравляют ее.

Н. ЖДАНОВА.

Г/ДГ////4

В праздничном убранстве го
родской стадион «Фетиха». По
лощутся на ветру яркие флаги 
спортивных обществ. Вдоль 
скрытого глубоким снегом фут
больного поля протянулись че
тыре ровные линии флажков, 
отмечающих лын;ню. Около за
падных футбольных ворот, чуть 
не на .половину утопающих в 
снегу, видна синяя тумба с-над
писью «Старт». Рядом с ней 
судейский столик4

2 1  января отсюда уходили на 
трассу спортсмены —  участни
ки зональных соревнований вто
рых областных зимних сельских 
спортивных игр «Вологодские 
зори-84». На тотемской лыжне 
проверяли свое мастерство, вы
носливость, волю к победе пред
ставители команд Тарногского. 
^Вологодского, Бабушкинского и 
нашего районов.

Первый этап — лыжная гон
ка на дистанции 15 (мужчины),

Р Е П О Р Т А Ж

ЗА П Р А В О  В Ы Й ТИ  В Ф И Н А Л
мужчины, за ними — женщи
ны. Трасса уводит их со ста
диона по берегу речки Песья- 
Деньга в район городского ти
ра и, делая там несколько зиг
загов, возвращается на стадион.

С небольшим разрывом стар
туют юноши и девушки. Теперь 
все спортсмены на лыжне. Там 
идет напряженная борьба, а на 
финише уже готовятся . к их 
встрече. '<

Меньше часа прошло с мо
мента первого старта — начи
нают финишировать участники 
лыжной гонки. Теперь судьям 
приходится потрудиться. Для 
каждой возрастной группы — 
свой табель, туда заносится ко
нечный результат.

Первое место среди мужчин

А. Гололобов. Результат — 31 
мин. 32 сек. Минуту уступил 
ему тотьмич Виктор Мишурин- 
ский. Третьим был Ю. Жорни- 
ков из Тариоги.

Слабее выступили наши жен
щины. Любовь Наумчук была 
лишь четвертой, проиграв ли
деру почти три минуты. Нина 
Акннсьева — пятой. (Кстати, 
она недобрала 1 2 0  очков, кото
рые так и не смогла воспол
нить наша команда на следую
щий день в эстафете, чтобы 
выйти в фчИал).

Порадовали тотьмичей де
вушки. Лучший результат — 
1В мин. 30 сек. —- у воспитан
ницы ДЮСШ Ольги Козловой. 
Она сумела в упорной борьбе- 
выиграть у тарножанки Нади

Н А  Г О Л У Б Ы Х  Э К Р А Н А Х
СУББОТА, 28 ЯНВАРЯ 

Первая программа. 8.00 — 
Новости. 8.20 — «АБВГДейка».
9.15 — 4-й тираж «Спортлото».
9.25 — «Блокада». Художест
венный фильм. Часть 2-я. 
Фильм второй —  «Операция 
«Искра». 10.30 — «Больше хо
роших товаров». 11.00 — «Круг 
чтения». 11.45 — «Ленинград
ские соловушки». Фильм-кон
церт.. 12.30 — «Годы наши». 
Документальный фильм. 13.00
— «Москвичка». Телевизион
ный клуб. 14.45 — «Лица дру
зей». 15.30 — «Мир растений».
16.15 — Беседа политического 
обозревателя Ю. А. Летунова. 
16.50 — «Очевидное — неве
роятное». 17.50 —  «Содруже
ство». 18.20 — Мультфильмы. 
18.55 — «9-я студия» отвечает 
телезрителям. 19.55 — Заклю
чительный вечер телевизионно
го фестиваля «Песня-83». (Пов
торение от 30 декабря 1983 го
да). 21.00 — «Время». 21.35
— Продолжение заключитель
ного вечера телевизионного фе
стиваля «Песня-83». 22.50 —

«Город великой судьбы». Док. 
фильм о Ленинграде.

Вторая программа. 8.15 — 
«Если хочешь быть* здоров».
8.30 — «Рабочий клуб». Доку
ментальный фильм. 8.55 — 
«Утренняя почта». 9.25 — Про
грамма Новосибирской студии 
телевидения. 10.40 — «Эстрад
ные произведения А. Бабаджа
няна». 11.15 — Премьера те
левизионного спектакля «Багря
ный бор». 12.40 — «Стадион 
для всех». 13.10 — Встреча 
школьников с маршалом артил
лерии К. П. Казаковым. 13.55
— «Мастера мирового кино». 
Кинорежиссер Стенли Крамер.
15.25 — «Музыкальный ки
оск». 15.55 — «Международ
ное обозрение». 16.10. — Кон
церт из Вены. (Австрия). 17.10
—  «Здоровье». 17.55 — «Мо
сква. Большой зал консервато
рии». 20.00 —  «Спокойной но
чи. малыши:». 20.15 — Меж
дународный турнир по борьбе 
дзюдо. 20.50 — «Конкурс». 
Документальный фильм. 21.00
— « Время». 21.35 — «Театр».

Художественный фильм. 1-я и 
2 -я серии. .
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 29 ЯНВАРЯ 

Первая программа. 8.00 — 
Новости. 8.20 — Документаль
ные фильмы. 8.45 — Концерт.
9.30 — «Будильник». 10.00 — 
«Служу Советскому Союзу 1». 
11.00,— «Здоровье». 11.45 — 
«Утренняя почта». 12.15 —- 
Встречи на советской земле.
12.30 — «Сельский час». 13.30 
— «Музыкальный киоск». 14.00
— «По музеям и выставочным 
залам». 14.30 '— Премьера те
левизионного спектакля «Мете* 
лица» из цикла «По вашему 
письму». Автор — Т. Ян. 15.40
— «Клуб путешественников». 
16.45 — Ф. Лист. «Большой 
концертный дуэт для скрипки 
и фортепиано». 17.00 — «Жи
вая сила традиций». Об опыте 
работы партийных и советских 
организаций Ленинграда и Ле
нинградской области с письма
ми и предложениями трудящих
ся. 18.00 — «Международная 
панорама». 18.45— Мультфиль
мы. 19.15 — «Весна на Зареч
ной улице». Худ. фильм. 21.00
— «Время». 21.35 — «Мир и

молодежь».
Вторая программа. 8.20 — 

Играет Уральское трио баяни
стов. 8.45 — «Карты почв и 
растительности». Научно-попу
лярный фильм. 8.55 — «Рус
ская речь». 9.25 — Докумен
тальные фильмы. 10.15 —̂ И г 
рает лауреат международных 
конкурсов С. Стадлер. 11.00— 
«Спутник кинозрителя». 11.45
— «В гостях у сказки». «Мауг
ли». 12.45 —  «В мире живот
ных». 13.45 — «Рассказывают 
наши корреспонденты». 14.10
— «Шире круг». 15.50 — «Ог
ненные дороги». Многосерий
ный художественный фильм. 
12-я серия. «Певец революции». 
17.10 — Чемпионат СССР по 
баскетболу. 17.40 — «Выдаю
щиеся советские исполнители— 
лауреаты Ленинской премии». 
«На концертах Евгения Мра- 
вннекого». Передача 4-я. 18.45
— Международная встреча по 
хоккею. Сборная Финляндии — 
сборная СССР. 2-й и 3-Й перио
ды. 20.20 — Международный 
турнир по борьбе дзюдо. 2 1 . 0 0
— «Время». 21.35 — «Два дня 
в начале декабря». Худ. фильм.

Коллектив Тотемского мехлесхозз 
выражает глубокое соболезнование 
Ярославцеву Алексею Ивановичу 
по поводу смерти его жены.

Ульяновской 13 секунды и стг 
ла первой.

В итоге первого дня соревно
ваний у команды Тариоги - 
первое с большим отрывом, 
команды Вологодского рай о»
— второе, у нас — только тре
тье место.

Велико было желание тот 
мичей на второй день, в эета 
фетной гонке, выйти на вт 
рое место. Это открывало пут. 
команде в финал. Жаркая борь 
ба разгорелась между нашим 
спортсменами и вологжанамн.
И мужской команде и женено?, 
нужны были вторые места.

Стартуют мужчины. На пер
вом этапе у тотьмичей Н. Рьг. 
ков. Он передает эстафет.
ТТ. Шумову и уступает лидер: 
более минуты. И тут показынг 
ет волю к победе, все свое ма
стерство Н. Шумов, первым за
вершивший второй этап и oik 

ре ди вши и соперников почти №. 
минуту! На третьем этаг"
В. Мишуринский. В трудно*’ 
борьбе он уступает вологжанм- 
ну, но все-таки не отдает вто
рого места в командном зачс <* 
у мужчин. Наши, казалось бы. 
бтнзки к выходу в финал, ■ 
как выступят женщины? Попят
ный! было волнение наших тр* 
неров. болельщиков, да и жен
щины понимали* всю серьезиоп- 
создавшегося положения.

И вот старт. Позади два зт*- 
па. Тотьмнч ка Ольга Козлова 
передает эстафету первой. А на 
третьем этапе наша Н. A khhtl 
ева приходит лишь третьей, г 
Что поделаешь, спорт ес.» 
спорт... У нас третье общек-* 
мандное место. В финале буду- 
участвовать наши призер t 
Н. Шумов. О. Козлова. В. Mi 
шурннскнй к призовая эстафе- 
ная команда мужчин. Пожелаем 
им удачных стартов.

В. НАЙДЕНОВ, 
директор Тотемской ДЮСШ.

Н. АЛЫКОВ.
НА СНИМКЕ: Н. Рычков.
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*  ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Надя н Женя ПОПОВЫ!
Поздравляем с законным бра

ком! Желаем любви, счастья, 
согласия и взаимного уваже
ния.

Правление н профсоюзная 
организация' колхоза 

«Заветы Ильича».
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